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Conseil de faculté  
 

Résumé du procès-verbal de la séance du jeudi 15 décembre 2022, 16h15, Géopolis 2230 
 
 

 

Accueil 

 
Niklas Linde souhaite la bienvenue aux membres présents et accueille Mesdames Liliane 

Michalik, Vice-rectrice « Egalité, diversité et carrières », et Seema Ney, adjointe à la cheffe 

du Bureau d’égalité des chances (BEC), qui ont été invitées dans le cadre de la présentation 
aux sept facultés du plan de mesures de la Direction pour les recrutements académiques. 
 

Liliane Michalik explique que, dans le plan d’intention publié au printemps 2022, les 
questions Egalité, Diversité et Inclusion (EDI) sont au cœur des préoccupations de la Direction 

qui souhaite, en collaboration avec les facultés, atteindre un taux de soixante pourcent 

d’engagement de femmes sur les postes professoraux.  
 

Seema Ney présente les statistiques au niveau de l’UNIL et de la FGSE. Actuellement, le taux 

de femmes occupant un poste professoral s’élève à vingt-huit pourcent à l’échelle de l’UNIL ; 
une évolution lente, mais positive, est constatée.  

Les mesures, mises en œuvre par la FGSE depuis quelques années, ont été bénéfiques 

puisque le taux d’engagement a augmenté de vingt pourcent en dix ans.  
 

Liliane Michalik présente les mesures que la Direction souhaite implémenter à l’échelle de 

l’Université et précise que certaines d’entre elles sont déjà utilisées en FGSE.  
Une formation sur les biais implicites va être dispensée, dans un premier temps, aux 

président·e·s des commissions de présentation, puis sera étendue à l’ensemble des membres. 

Une deuxième mesure, à tester durant la période 2023/2025, consiste à offrir des décharges 
aux femmes du corps enseignant qui voudraient s’investir davantage dans ces commissions. 

Une troisième mesure est de mettre en pratique les recommandations déjà suivies par 
swissuniversities en matière de recrutement égalitaire. 

Le retour des sept facultés permettra au BEC établir un document de synthèse et la mise en 

œuvre des mesures est prévue en avril ou mai 2023. Les rapports des commissions de 
présentation permettront au BEC de suivre les mesures et les adapter si nécessaire. 
 

Mesdames Liliane Michalik et Seema Ney ayant quitté l’assemblée, Niklas Linde ouvre la 
séance, énumère les membres excusés et informe que, en prévision du départ prévu en cours 

de séance d’un membre du décanat, le point 9 sera traité après le 6.   
 

1. Ordre du jour  
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13. Désignation de Yaëlle Stampbach, représentante suppléante des étudiant·e·s en 
géographie au sein du Conseil de l’Ecole dès le semestre de printemps 2023 ............ 4 

14. Désignation de Tibor Talas, représentant suppléant du corps intermédiaire pour les 
sciences de l’environnement au sein du Conseil de l'Ecole ...................................... 5 

15. Co-direction de thèse (T Shakir, C Zhang) .......................................................... 5 
16. Divers, interpellations et propositions ................................................................. 5 
 

L’ordre du jour modifié est adopté. 

 
 

2. Approbation du procès-verbal n° 181 de la séance du 03.11.2022 et de son 
résumé  

 

Niklas Linde précise que le procès-verbal confidentiel n°180 incluant les modifications 
demandées au cours de la séance précédente, soit le détail des discussions des membres au 

sujet de la directive sur les transports, a été envoyé avec la présente convocation. 
 

Aucun membre du Conseil n’a de remarque, ni de demande de modification, concernant le 

procès-verbal n°181 et son résumé. 
 

Le procès-verbal et son résumé sont adoptés. 
 

 

3. Communications du Doyen 
 

Niklas Linde a cinq communications : 

- La Direction a accordé le titre de professeur associé à James Irving, dès le 1er février 
2023. 

- Le Swiss Geoscience Meeting 2022 a réuni 940 participant·e·s et fut un grand 
succès. Un grand merci au comité local piloté par Thierry Adatte et Virginia Ruiz-

Villanueva. 

- Un grand merci également aux personnes qui quittent leur fonction de directeur·trice 
(-adjoint) d’institut après trois ou quatre ans d’activité : Céline Rozenblat, Grégoire 

Mariéthoz, Michel Jaboyedoff, ainsi que Christophe Mager. 
- Les futur·e·s directeur·trice·s-adjoint·e·s sont Leïla Kebir (IGD), Nathalie Chèvre 

(IDYST) et James Irving (ISTE).  

- Sélectionné par la FGSE, Felwine Sarr doit encore donner son accord pour recevoir le 
titre de Doctorat Honoris Causa 2023.  

 

 
4. Communications de l’Ecole  

 
Valérie Boisvert informe que, durant le semestre de printemps, un cours pilote va être choisi 

pour expérimenter l’anonymisation des examens, comme préconisé par la Direction. Cette 

dernière projette, pour la rentrée 2023/2024, de généraliser l’anonymisation à tous les 
examens qui s’y prêtent. 

 
 

5. Communications de la Recherche 

 
Marie-Elodie Perga informe que, pour les 20 ans de la FGSE, deux événements sont 

prévus : le 2 juin 2023 (couplé au Dies Academicus) et le 9 novembre 2023 (conjointement 

avec la FBM qui fête également ses 20 ans). Les programmes sont en cours d’élaboration. 
 

Stuart Lane présente une partie des changements en cours au FNS.  
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Le nombre de requêtes augmente, car les jeunes chercheur·se·s en déposent plus que les 
ancien·ne·s. Les montants demandés augmentent également, car contrairement aux bailleurs 

de fonds des autres pays le FNS ne limite pas le montant d’un projet et a tendance à soutenir 
les projets les plus chers. Ceci entraîne une diminution du taux de succès qui se situe depuis 

2020 entre 35/38%, alors que le FNS souhaiterait le remonter à 45/50%. Le SERI n’a pas 

transféré l’argent destiné à l’ancien programme « Europe » aux chercheur·se·s en Suisse.  

Le Swiss Science Council évalue tous les cinq/six ans le FNS dans un rapport. Ce dernier 

conseille au FNS de se refocaliser sur ses deux points forts : le soutien des projets de 

recherche et le soutien des jeunes dans la transition de doctorant·e à chercheur·se 
indépendant·e (carrières). Mais en même temps le FNS projette, dans le plan pluriannuel 

2025-2028, d’arrêter le programme Doc.CH, destiné aux diplômé·e·s des universités suisses 
en sciences sociales et humaines (SSH) pour faire une thèse, ainsi que le programme R’Equip. 

 

Marie-Elodie Perga annonce que Stuart Lane a été élu président du Conseil de la recherche 
– Carrières du FNS. 

 
 

6. Communications des représentants FGSE au Conseil de l’UNIL  

 
Jean Ruegg transmet les points abordés lors de la séance du 24 novembre : 

- Le dispositif anti-harcèlement, qui risque d’être encore modifié au cours du 
semestre prochain, a été présenté par la Direction. 

- La subvention du Canton de Vaud pour 2023 a été plus importante que prévu, soit 

une augmentation du budget de la FGSE de CHF 600'000.00.  
- Une attestation pour les étudiant·e·s valorisant les compétences acquises au 

travers d’engagements, dans des commissions ou autres institutions universitaires, 

est en cours d’élaboration.  
- La directive sur l’évaluation des enseignements, suspendue à la suite de 

contestations, émanant notamment du CUNIL, a été reprise par la Direction et discutée 
au sein des diverses associations d’étudiant·e·s. Elle sera présentée lors de la 

prochaine séance. 

- Une consultation est annoncée sur les mesures à prendre concernant la question des 
déplacements professionnels et leur impact environnemental.  

- La directive sur l’utilisation des infrastructures informatiques qui a pour objectif 
d’améliorer le système de sécurité par le Centre informatique doit être révisée.   

- Le plan d’action égalité de l’UNIL a été publié le 18 novembre. 

- Les Commissions (législative, des finances et de gestion, et de gestion de crise) du 
CUNIL ont toutes été pourvues et sont donc fonctionnelles. 

- Le CUNIL a discuté de la réponse écrite de la Direction, qualifiée comme claire et très 

détaillée, à la suite de l’interpellation sur l’Assemblée de la transition.  
 

 
9. Préavis rapport Commission d’habilitation AS Bouvier 

 

La procédure étant en cours, ce point est traité de manière confidentielle.  
 

Le Conseil de faculté vote anonymement à l’aide des zappettes, préavise favorablement sur 
les conclusions du rapport de la Commission et donne décharge à la Commission. 

 

 
7. Congés scientifiques (C Lambiel, G Mariéthoz, O Müntener)  

 

Concernés, Christophe Lambiel et Grégoire Mariéthoz sortent de la salle à tour de rôle.  
 

Personne ne prenant la parole, les membres du Conseil votent séparément chaque demande. 
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Le Conseil de faculté vote à main levée et préavise favorablement les demandes de congé de 
Christophe Lambiel, Grégoire Mariéthoz et Othmar Müntener. 

 
 

8. Préavis rapport Commission d’habilitation D Barjolle  

 
La procédure étant en cours, ce point est traité de manière confidentielle.  

 

Le Conseil de faculté vote anonymement à l’aide des zappettes, préavise favorablement sur 
les conclusions du rapport de la Commission et donne décharge à la Commission. 

 
 

10. Starting Grants (M Favino, D Gogishvili, S Pates, F Piccoli, N Santodomingo, 

A Tedstone, T Van der Voort, R Vaucher) 
 

Niklas Linde rappelle qu’environ dix pourcent des dossiers déposés pour un Starting Grant 
sont acceptés. L’année précédente, un seul projet en géosciences a été accepté parmi toutes 

les universités suisses. Personne ne prenant la parole, les membres du Conseil votent 

séparément chaque projet.  
 

Le Conseil de faculté vote à main levée et préavise favorablement sur les candidatures de 
Marco Favino, David Gogishvili, Stephen Pates, Francesca Piccoli, Nadia Santodomingo, 

Andrew Tedstone, Tessa Van der Voort et Romain Vaucher. 

 
 

11. Désignation d'Ofélie Rosselet, représentante des étudiant·e·s au sein de la 

Commission de mobilité 
 

Niklas Linde demande que les membres du Conseil se prononcent sur la désignation d’Ofélie 
Rosselet au sein de la Commission de mobilité en tant que représentante des étudiant·e·s. 

 

Le Conseil de faculté vote à main levée et accepte d’élire Ofélie Rosselet à la Commission de 
mobilité. 

 
 

12. Désignation d’Alexandre Armada, représentant suppléant des étudiant·e·s 

en géographie au sein du Conseil de l’Ecole ; désignation comme 
représentant titulaire dès le semestre de printemps 

 

Niklas Linde demande que les membres du Conseil se prononcent sur la désignation 
d’Alexandre Armada au sein du Conseil de l’Ecole en tant que représentant suppléant des 

étudiant·e·s en géographie, puis comme représentant titulaire dès le semestre de printemps. 
 

Le Conseil de faculté vote à main levée et accepte d’élire Alexandre Armada au Conseil de 

l’Ecole. 
 

 
13. Désignation de Yaëlle Stampbach, représentante suppléante des 

étudiant·e·s en géographie au sein du Conseil de l’Ecole dès le semestre de 

printemps 2023 
 

Niklas Linde demande que les membres du Conseil se prononcent sur la désignation de 

Yaëlle Stampbach au sein du Conseil de l’Ecole en tant que représentante suppléante des 
étudiant·e·s en géographie dès le semestre de printemps. 

 
Le Conseil de faculté vote à main levée et accepte d’élire Yaëlle Stampbach au Conseil de 

l’Ecole. 
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14. Désignation de Tibor Talas, représentant suppléant du corps intermédiaire 
pour les sciences de l’environnement au sein du Conseil de l'Ecole 

 

Niklas Linde demande que les membres du Conseil se prononcent sur la désignation de Tibor 
Talas au sein du Conseil de l’Ecole en tant que représentant suppléant du corps intermédiaire 

pour les sciences de l’environnement. 

 
Le Conseil de faculté vote à main levée et accepte d’élire Tibor Talas au Conseil de l’Ecole. 

 
 

15. Co-direction de thèse (T Shakir, C Zhang) 

 
Niklas Linde explique que René Véron souhaite que Swetha Rao Dhananka soit reconnue co-

directrice de thèse de Taenaz Shakir. Il donne la possibilité aux membres de poser des 
questions. Personne ne prenant la parole, les membres du Conseil passent au vote. 

 

Le Conseil de faculté vote à main levée et préavise favorablement pour la co-direction de 
thèse de Taenaz Shakir. 

 
Niklas Linde explique que James Irving souhaite que Grégoire Mariéthoz soit reconnu co-

directeur de thèse de Chongmin Zhang. Il donne la possibilité aux membres de poser des 

questions. Personne ne prenant la parole, les membres du Conseil passent au vote. 
 

Le Conseil de faculté vote à main levée et préavise favorablement pour la co-direction de 

thèse de Chongmin Zhang. 
 

 
16. Divers, interpellations et propositions 

 

Un membre du corps professoral rapporte que l’IDYST, afin de résoudre le problème de 
précarité des personnes bénéficiant d’une bourse, a décidé de leur octroyer une indemnité de 

type 2. Mais le Service des Ressources Humaines (SRH) a gelé toutes ces demandes de 
contrat. Il déplore que l’UNIL suspende une pratique déjà approuvée et établie. 

Niklas Linde répond que cette pratique, uniquement utilisée par la FGSE, d’accorder des 

indemnités de type 2 n’était pas correcte.  
Karine Rossier précise que le SRH a reçu subitement un grand nombre de demandes d’octroi 

d’indemnités de type 2 émanant de l’IDYST, ce qui a suscité des interrogations sur le bien-

fondé de ces montants, qui sont liés à un contrat et non à une bourse. Le SRH a ordonné le 
blocage des indemnités de type 2 en attendant que la Direction se positionne sur le sujet.  

Les membres du Conseil sont solidaires et souhaitent que la Direction se prononce 
rapidement sur ce sujet. 

Niklas Linde propose de soulever tout prochainement ce point avec la Direction pour faire 

avancer cette situation. Il clôt la séance à 18h00, remercie les membres pour leur 
participation. 

 
 

 Niklas Linde, Président 
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